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/创业钱途

! ! ! !参与研制摩托罗拉在中国的第一只
手机、联想的第一只手机、加入创业公司
德信无线……新上海人王迅，在手机行
业已摸爬滚打了 !" 年，但无论身在哪
里，他的梦想始终未变：做一个能在世界
舞台叫得响的自主品牌。

就在上周，他创办的品牌“青橙”在
上海率先发布八核手机。前不久，在天猫
“双十一”的电商狂欢中，它以每秒 #$台
的销售速度刷新纪录。一步一个脚印，他
把梦想一步步画圆。

产品由用户说了算
初见王迅，在浦东康桥的一个科技

型创新园区。他比预定的采访时间晚了
半小时。充满歉意，却无可奈何，就在采
访前一天，他和团队加班至凌晨三点。
“我们公司可能是整个园区下班最晚的
公司了。”

青橙是一家创办不到 % 年的公司，
但它在业界并不是默默无闻，它的母公
司———锐嘉科集团是老牌手机代工厂，
客户遍布全球，&''(年在上海创办。“现
在回想起来，创办锐嘉科也许就是为了
等待时机推出自主品牌。”

王迅从大学毕业到创业，换过多家
公司，却没有换过行业。他是青橙的
)*+，对外却一直强调是“首席产品架构
师和体验师”，这个头衔一直挂在他的新
浪微博介绍上。

何为定制手机？就是以用户定制为
导向的 )%,模式。王迅认为，以批量生产
为特征的流水线产品在互联网时代应当
终结。真正的“定制手机”是要让爱好创
造的用户，拥有一部独一无二、专属自己
的手机———独特的外观、硬件搭配、软件
配置以及专属性的售后服务。

爱美爱炫的女生可以定制前摄像头
高达 -'' 万像素、内置各种美颜修图
.//，甚至可以将自己的照片定制到男友
手机外观上；酷爱游戏的男生可以用 "

英寸大屏、高达 &0的运行内存畅玩大型

游戏；摄影达人可以选择 !$''万的摄像
头加上分辨率更高的全高清触屏。“你需
要的做到极致；你不需要的统统减掉。所
有的一切，都由用户来说了算，用户会真
正成为自己手机的‘设计师’，而不是被
动去接受厂家生产出来的‘标准品’。”

打造创新生态系统
王迅的梦想不止做一个新产品这么

简单。他想打造的是一个定制生态系统。
不久前，青橙推出了创意热店模式，青橙
员工的名片上统统写上了一句话：“我就
是设计师”。

如今，不少创意设计师均通过社会
化媒体平台拥有了众多粉丝，甚至将创
意作品出版。网络的易传播性让创作者
的灵感和作品能够第一时间呈现在网友
眼前，越来越多的创意设计者们逐渐转
向网络。王迅捕捉到这一趋势，推出了创

意热店模式，每个人都可以成为设计师，
在网络平台发布手机设计作品，并号召
好友来购买。如果有人完成了购买，创意
者即可获得销售提成。
王迅认为，在创意热店里，设计师和用

户的身份可以不断转换，一个设计师可以
是别人作品的用户，而一个普通用户通过
平台，也能激发创意，成为一个可以创业的
设计师。“我们把手机定制从为自己设计转
变为为他人设计，人人都能做设计。”

在这个讲究个性、创意的时代，“千
机一面”的流水线产品可能被抛弃，哪怕
是苹果，也可能不再有昔日风光。青橙无
疑切中了 -'后、1'后的消费需求。品牌
“青橙”二字，取田野生机之“青”、早晨朝
阳之“橙”，“我们想通过激发用户思考的
创新意识，打造一种全新体验的娱乐生
活方式。

本 报 记 者 叶 薇

一个手机行业老兵的“青橙”梦想

二次创业，为品牌而战
! ! ! ! “ 过 去 公 司 做
+23，虽然挣得也还不
错，但自己几乎没有主
动权；现在做品牌，就是
希望国产手机品牌能够
站起来，在国际舞台上
有话语权。”这是王迅的
梦想。作为手机中的新
兴品牌，青橙的品牌之
路任重而道远，前有华
为中兴等通讯厂商自成
一体，后有小米等互联
网手机电商虎视眈眈。
打造品牌的最关键

因素是打造品质，“我们
只有把产品做到变态，
让最挑剔的用户都找不
出毛病，这样的产品才
会获得认可。用户体验
是检验我们产品成功的
唯一标准。”王迅打造了
/45 （/6789:; 4<=>?@>=>;A

5<B;）实验室，每台手机都
要经过严格的跌落、冲击、
弯曲、坐压等可靠性测试
认证，并通过各项严酷的
耐受性测试，如模拟零下
C'!D-"!的气温、盐雾耐
腐蚀、石子磨损等环境。

打造品牌的另一个重
要法宝是互联网思维。“青

橙有丰富的手机生产、制
造、研发经验，这是我们
能提供深度定制的基础。
即使这样，从业务流程到
思维模式，到我们的经营
理念都要做非常大的改
变。在企业里想转变，说
起来容易，但做起来很
难，我们从+23转到做
自主品牌，足足用了一年
时间，花了大量的人力、
物力。”
也正因为此，王迅不

惧怕竞争，他认为这种模
式不容易复制。“对我来
说，做自主品牌没有退路，
只能勇往直前。好的管理
流程一定要出成果，每半
年我们就要对业绩目标、
经营模式进行考评，根据
产业环境不断调整，互联
网时代，不进则退。”
! ! ! ! ! !叶薇
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